

El creador del detective Pepe Carvalho murió el sábado en Bangkok

Novela póstuma de Vázquez Montalbán aparecerá el año próximo en dos tomos

Cristóbal Peña

Unos años antes de su muerte, Manuel Vázquez Montalbán comentaba por qué a Pepe Carvalho, el detective de sus novelas, le había dado volver a buscar aventuras fuera de su natal Barcelona. "Están destruyendo la ciudad de mi infancia, y del personaje de Carvalho. Están sustituyéndola por otra ciudad, pero también están compiendo mi imaginario, y no es casualidad que muchas de las últimas novelas de Carvalho -'Roldán, ni Vivo ni Muerto, El Premio, Quinteto de Buenos Aires- no tengan la acción situada en Barcelona: me siento desorientado".

La disconformidad, unida a la urgencia de los últimos acontecimientos mundiales, explica la razón por la cual el escritor catalán escogió el Lejano Oriente como escenario de lo que será la última aventura de Pepe Carvalho. Titulada *Milenio*, la novela póstuma de Vázquez Montalbán tiene cerca de mil páginas y, según reporta la agencia EFE, será publicada en dos entregas durante 2004 por editorial Planeta.

La trama tiene bastante de contingencia y azar: por asuntos profesionales, Carvalho debe volver a Bangkok, la ciudad donde su creador encontró la muerte la madrugada del sábado mientras esperaba un vuelo que lo llevaría de regreso a España. En la novela, el detective y su leal asistente, Biscuter, tienen más suerte. Juntos recorren Afganistán, Pakistán, Tailandia, Indonesia y Australia, sorteando conflictos como los atentados de

► La aventura final del investigador privado se titula *Milenio*, tiene mil páginas y en ellas el personaje coincide con los atentados teroristas de Bali, la guerra de Afganistán y otros hechos recientes.

SUS RESTOS SERÁN CREMADOS

Con dos actos paralelos despiden hoy al escritor

Manuel Vázquez Montalbán, cuyos restos mortales regresaron ayer a Barcelona desde Bangkok, será incinerado hoy y despedido el mismo día en una ceremonia íntima. Su familia rechazó que se organizará una capilla ardiente abierta y decidió un acto privado de despedida en el cementerio barcelonés de Collserola. Pese a la voluntad de la familia del escritor y periodista, su ciudad natal organiza para hoy diversos actos públicos. El más significativo se celebrará en el Paraninfo de la Universidad de Barcelona, con la cual Vázquez Montalbán tuvo una estrecha relación. En este homenaje participarán el premio Nobel de Literatura 1998, José Saramago, la escritora española Rosa Reglà y el cantautor Raimon. También el Ayuntamiento de Barcelona prepara para los próximos días un acto público y anuncia que en 2004, declarado por el consistorio Año del Libro y de la Lectura, dedicará un capítulo especial a la obra del escritor.



MANUEL VÁZQUEZ MONTALBÁN. La muerte lo sorprendió la madrugada del sábado en Bangkok, el mismo escenario donde su personaje Pepe Carvalho emprende su última aventura.

Bali del 2002, las secuelas de la guerra de Afganistán, el hervidero de Pakistán y otros sucesos, ficticios y novelados, vinculados al terrorismo internacional.

Milenio será la última saga de aventuras del más célebre detective privado de habla hispana. Gallego, comunista, ex agente de la CIA, filósofo, gastrónomo y soltero empedernido y amante de una prostituta, José Carvalho Tourón fue para muchos el alter ego de su creador y, a la vez, una amalgama moderna de los investigadores creados por Chandler, Hammett, McDonald y Simenon. A todos ellos los une una postura incorruptible frente a un poder económico y político que aborrecon.

Pero Carvalho es también un cronista de la historia reciente de España y un personaje más intelectual y cosmopolita que sus referentes. De seguro, el detective novelístico con más millas acumuladas arriba de aviones, el mejor lector y cocinero, y el que menos palizas ha recibido a manos de policías. "Un personaje arbitrario, irremisibil, que carece de cualquier viso de realidad: un hombre culto que quema sus libros; un antiguo rojo pero también ex agente de la CIA".

Así lo definió el propio Vázquez Montalbán, aceptando las contradicciones de una detective, que en último caso se limitaba a un recurso técnico. "Es quien resuelve el problema del punto de vista. Delega el punto de vista a un personaje que, a través del prisma de la realidad ficcional, ve la realidad que hay dentro de esa cajita que es un libro".

Novela póstuma de Vázquez Montalbán aparecerá el año próximo en dos tomos [artículo] Cristóbal Peña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peña, Juan Cristóbal, 1969-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Novela póstuma de Vázquez Montalbán aparecerá el año próximo en dos tomos [artículo] Cristóbal Peña. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)